



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

## généralités

Question écrite n° 84099

### Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur la participation française aux différents rencontres et forums internationaux organisés à travers le monde, par différents centres ou organismes. En effet, ces rencontres sont l'occasion importante de diffuser certains messages sur la politique de son pays et d'y nouer des contacts intéressants et profitables pour nos relations internationales notamment au niveau de la société civile et de la classe politique de certains pays, notamment au niveau des pays non francophones. Ainsi un pays comme les États-unis n'hésite pas à envoyer une très forte représentation de responsables et d'élus de haut niveau dans ce genre de forums pour y défendre la politique des États-unis et les réalités de ce pays. Ces délégations sont coordonnées étroitement par leur représentation diplomatique, en liaison avec leur département d'État à Washington. Une telle organisation et surtout une représentation qui n'hésite pas à défendre ouvertement des positions qui ne sont pas politiquement correctes, devant des assistances qui sont loin d'être acquises à la cause américaine, conduisent les participants de ces colloques à avoir un regain d'intérêt et une oreille attentive aux déclarations américaines. Dès lors, il pourrait être intéressant que nous puissions étudier et nous inspirer de cette méthode américaine, pour développer une stratégie offensive et décomplexée pour faire passer le message de la France dans ce type de rencontres. Il lui demande donc de lui préciser sa position sur cette constatation et sur la suggestion d'y remédier.

### Texte de la réponse

La France met en oeuvre une diplomatie publique de haute intensité et de haut niveau en direction des publics et des forums qui correspondent aux priorités de sa politique étrangère, en tenant pleinement compte des particularités culturelles, linguistiques, diplomatiques et régionales de la politique de la France. La France promeut une offre compétitive en termes de séminaires et conférences consacrés aux relations internationales et renforce la présence de diplomates et de chercheurs français à l'étranger et en Europe, dans les conférences, tables rondes auprès de think tanks et instituts de recherche indépendants considérés comme prescripteurs dans le débat international. La mission de cartographier la pensée française conduite par les différentes directions du ministère permet d'identifier l'expertise scientifique (personnalités issues des universités, CNRS, think tanks) et celle des acteurs de la vie publique (hommes politiques, élus, fonctionnaires, représentants des milieux associatifs, des ONG), qui ont vocation à répondre aux demandes de contributions françaises aux débats internationaux, tant en matière de relations internationales qu'autour des sujets recouvrant des enjeux globaux.

### Données clés

**Auteur :** [M. Éric Raoult](#)

**Circonscription :** Seine-Saint-Denis (12<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 84099

**Rubrique :** Relations internationales

**Ministère interrogé** : Affaires étrangères et européennes

**Ministère attributaire** : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 13 juillet 2010, page 7720

**Réponse publiée le** : 2 août 2011, page 8359